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本报讯（记者余建文 通讯员
李传斌） 再过两天，透骨新鲜的东
海开渔“第一网”海鲜将“游”上
市民餐桌！记者从市农业农村局
获 悉 ， 根 据 安 排 ， 8 月 1 日 12 时
起，我市 1852 艘捕捞渔船将结束
为期 3 个月的海洋伏季休渔，出海
开捕。

这些开捕渔船包括刺网作业渔
船 1635 艘、桁杆拖虾作业渔船 135
艘、围（敷）网作业渔船 57 艘和笼
壶作业渔船 25 艘，占全市渔船总
数的 43.7%，主要来自象山、宁海、

奉化等地，捕捞的渔获物以银鲳、
黄 鱼 、 龙 头 鱼 、 青 鲇 鱼 、 鳓 鱼 、
虾、蟹、虾蛄等经济鱼类为主。

昨天，石浦镇 250 余艘渔船陆
续开始冲冰、补充燃料等，为开捕
作准备。镇渔办主任洪挺介绍，拖
虾船、围网船等外海渔船，要三四
天后，“第一网”渔获才能上岸，
而象山港、环石浦港等区域的近岸
小渔船，最快 1 日晚上就能上市供
应最新鲜的渔获。

为保障有序开捕，最近几天，
市农业农村局抽调 33 名人员，组

成 4 个督查组，按照“检查一艘、
合格一艘、准许开捕一艘”的要
求，对沿海 7 个区县 （市） 开捕渔
船的持证、作业类型 （方式）、携
带网具规格、人员“两证一码”等
情况进行检查。昨日起，宁波市、
象山县两级渔政执法部门还在石浦
港、象山港、杭州湾、三门湾等海
域和主要渔港开展开捕安全执法大
检查，防止开捕渔船“带病”出海
生产。

据介绍，今年伏休以来，全市
多部门联合持续加大“一打三整

治”力度，共开展海上执法检查 798
次 ， 查 扣 违 法 违 规 捕 捞 渔 船 232
艘 ， 其 中 涉 渔 “ 三 无 ” 船 舶 175
艘，清缴违禁网具 17407 顶，立案
57 件，移交公安 23 件，涉案人员
86 人，没收或放生无合法票据来
源的违禁渔获物 86185 公斤。市海
洋与渔业执法队负责人表示，明日
开捕后，市、县渔政执法部门将采
取海上定点值班、常态巡航、专项
执法等方式，严打跨界生产、违法
偷捕和擅自改变作业类型等行为，
全力保障好渔船渔民的安全生产。

1852艘渔船明起出海开捕
一大批东海海鲜将“游”上市民餐桌

【紧接第1版】 积极开发空间巨大
的内需市场，不断提高利用国际国
内两种资源、两个市场的能力。

营商环境没有最好，
只有更好

座谈会上，不少企业家围绕人
才引进、项目审批、产业链配套等
建言献策，期待宁波持续优化营商
环境，进一步营造产业项目、创新
资源、天下英才集聚的良好生态。

宁波巨化化工科技有限公司董
事长周强建议，要优化项目审批前

的工作流程，让企业增资扩产更高
效、更便捷。宁波永久磁业有限公
司总经理任荷芬建议，政府要组团
赴高校招引专业人才，并为高校毕
业生安家落户创造良好条件。首南
商标咨询服务部经理李仲岐则围绕
创新知识产权质押融资、完善知识
产权大保护机制、推进知识产权社
会化建设等提出建议。

郑栅洁逐一回应企业家们的意
见建议，并要求相关部门坚持“政
府有为、市场有效”，坚持“好时
不扰、难时出手”，对标世界最先
进标准，努力打造口碑一流的营商
环境优秀城市。

本报讯（记者陈敏 通讯员蔡
潇） 随着气温攀升，宁波各泳池里
的泳客人数明显增多。市、区卫生
监督所对全市 172 家游泳场所实行
了抽检，结果显示，所检指标全部
合格的有 160 家，另有 12 家游泳场
所抽检不合格。

今年夏季是新国标（GB37488-
2019 《公共场所卫生指标及限值要
求》 和 GB37487-2019 《公共场所
卫生管理规范》）（2019 年 11 月 1
日正式实施） 实施以来的首个游泳

高峰期，新标准对人工游泳场所水
质指标卫生要求作了较大幅度的修
改，对泳池经营者提出了更高卫生
管理要求。

为确保游泳场所安全，市卫生
监督所于 6 月 24 日召开全市游泳场
所经营单位负责人培训班，来自全
市各游泳场所的 223 名负责人和水
质管理员参加了此次培训班，并对
今年游泳场所卫生监督专项检查、
疫情防控要点、水质抽检等工作进
行了部署。

6 月份以来，市、区卫生监督
所组织开展了游泳场所双随机监
督抽检，覆盖率达到 100%。重点
检 查 游 泳 场 所 有 效 卫 生 许 可 证 、
从业人员有效健康合格证明、水
质快检设备及快检结果公示、池
水循环净化及消毒设施使用、场
馆通风换气情况等。水质检测项
目包括浑浊度、pH 值、尿素、细
菌总数、大肠菌群和游离性余氯 6
项。

从抽检情况看，宁波游泳场所

合格率 93.02%，不合格的指标主
要是游离性余氯、细菌总数和大肠
菌群超标。市卫生监督所已对检查
中发现违法行为的 14 家游泳场所
实施了行政处罚。

据介绍，我市所有开放的游
泳 场 所 均 已 完 成 水 质 自 检 公 示 ，
通过支付宝上的口碑栏目或者口
碑 App， 即 可 查 询 游 泳 场 所 的 卫
生 信 誉 度 等 级 、 水 质 自 检 信 息 、
平均换水率等、泳客人数等实时
信息。

全市游泳场所水质抽检结果出炉
抽检172家游泳场所，12家不合格

昨天下午，在 S215 盛宁线鄞
州段，施工人员正冒着 36 摄氏度
以上的高温，进行路面沥青摊铺作
业。今年，全市共投入 10.4 亿元，
对高速公路单向 300多公里及普通
国省道 16 个路况实施提升项目，
目前项目均实现开工，预计在 9月
底前基本完工。此项工程将大幅提
升这些道路路况，提高司机行驶的
安全性和舒适度。

图为施工人员在烈日下挥汗作
业。 （严龙 冯叶 摄）

顶烈日
踩高温

本报讯（记者余建文 通讯员
柳家欢 顾大明） 一名辅警站在警
车上，撑着一根长木板，牢牢托住
悬垂下来的线缆⋯⋯昨天，一张

“托举哥”照片在奉化市民的朋友
圈里刷屏，赢得众多点赞。

事情发生在前天下午 3 时许。
交警江口中队接到群众报警，称骑
车经过南渡路镇庭家苑小区门口
时，被一根电线“砸中”，不慎摔倒。

接警后，中队的胡荣明和齐珊
军两名辅警立即赶往现场，只见一
根 10 多米长的线缆横卧在马路中
央，造成交通堵塞。胡荣明见状，
马上找来木板与石块，临时做了一
个支架托住线缆，让人、车得以通
行。另一名辅警齐珊军则在一旁指
挥交通，并联系维修人员前来处理。

“这条路上过往车辆、行人蛮
多。当时没考虑别的，就想着赶紧
把线缆托起来，不让交通堵塞。”
事后，胡荣明告诉记者，一开始板
子不够长，有大车过来，刚被托起
来的线缆就被撞落，他再次跑进工
地，找了根更长的木板，增加托举
的高度。

午后，骄阳似火，室外气温超
过 40 摄 氏 度 。 胡 荣 明 左 右 手 轮
换，牢牢扶住板子，托住沉重的
线缆，同时右脚还要用力抵住石
块，顶住木板，就这样苦苦支撑了
近一个小时，汗如雨下。下午 4 时
许，奉化相关通信部门维修人员赶
到进行抢修，排除隐患，交通也得
以恢复。

这时，胡荣明才从警车上下
来，发现因为用力太久，皮鞋的鞋
底都裂开了。经过长时间的托举，
他感觉皮肤晒得有些痛，浑身乏
力，手腕、小臂肌肉僵硬，连拳头
都握不拢了。

为保障车辆、行人安全通行

奉化辅警烈日下托举脱落线缆一小时

图为胡荣明手撑木板托举线缆。 （顾大明 摄）

记者 王岚 通讯员 葛荣国

29 日，市市场监督管理局发
布今年以来的家具、软装消费投诉
情况分析报告，从纠纷热点成因提
醒市场消费行为。市消费者权益保
护委员会同步发布 《宁波市放心消
费家具商场评价标准》，明确放心
消费家具商场的近 20 项“硬核”
要求，引导优质优价消费行为。

据悉，从今年 5 月份起，宁波
家具消费市场强劲回升，也带来相
关消费纠纷增加。据宁波各级市场
监管部门统计，截至 2020 年 7 月
16 日，共受理与家具、软装相关
投诉 591 件，与去年同期相比上升
41.1%，其中家具投诉 552 件，软
装投诉 39 件。

家具投诉按商品分类，投诉较
多的依次是沙发、橱柜、床及床
垫、餐桌等。软装方面投诉主要集
中在窗帘及相关配件方面。家具及
软装投诉反映集中的问题是售后服
务、质量问题和合同争议等。投诉
受理较为集中的商家有：现代商城
66 件，红星美凯龙 45 件，第六空
间 39 件，华生国际家居广场 26 件，
华康家私 18 件，友邦家私 18 件。

售后服务争议集中在哪些方
面？分析指出，现下消费者个性化

需求突出，容易引发类似定制设计
不尽如人意、时间过长等纠纷。此
外，上门安装服务不到位，运输或
安装时对家具造成损伤也是原因之
一。当需要退换货时，双方又可能
对退换成因及商品运费承担发生争
议。在质量争议方面，主要集中在
家具部分材质与展示不符，定制家
具及软装尺寸、颜色等与约定存在
差异，家具异味，没有说明书，表
面起皮、掉漆、有划痕、部件开
裂、有色差等问题。

“受疫情影响，定制家具及软
装不同程度会延长制作、安装及交
付工期，后续相关投诉还将有所上
升。”市消保委相关负责人表示，
为减少类似纠纷，《宁波市放心消
费家具商场评价标准》 发布，明确
了 放 心 消 费 家 具 商 场 的 近 20 项

“硬核”要求，主要包括：门店标
价签要明码标价，注明产品名称、
型号规格、执行标准编号、产品用
材名称等；严格执行价格管理，杜
绝价格欺诈，不在促销活动前后各
1 周内调整价格等等。

市消保委等将根据宁波市内各
商场和所属家具门店的标准落实情
况 和 相 关 数 据 进 行 计 分 ， 评 出

“1A”“3A”“5A”商场，引导消费
者选择性价比更高商家。

上半年我市家具、软装消费
相关投诉同比上升四成多

本报讯（记者杨绪忠 通讯员
陈丹） 昨天下午，市自然资源和规
划局发布消息，据全市 87 个测报
点以及 5 个国家中心测报点调查数
据显示：上半年我市病虫害发生率
同比下降 30%。

据悉，我市主要林业有害生物
有黄脊竹蝗、竹卵园蝽、一字竹象、
竹织叶野螟、柳杉毛虫、木麻黄毒蛾

等，有害生物合计寄主总面积 690
万余亩、监测面积 628 万余亩、发
生轻度 9365 亩。其中，黄脊竹蝗
害主要分布在奉化；竹卵园蝽主要
分布在奉化、宁海、象山、余姚；柳
杉毛虫害主要分布在象山、宁海；一
字竹象虫害主要分布奉化；竹织叶
野螟虫害主要分布在奉化；木麻黄
毒蛾虫害主要分布在宁海。其他有

害生物如樟萤叶甲、小袋蛾、天牛
类、白蜡蚧、樟巢螟等零星分布。

市自然资源和规划局相关人士
介绍，上半年病虫害下降原因在
于：完善测报体系，提升监测预报
效力；坚持预防为主，有效控制虫
源基数；同时绿化提质增量，不断
增强生态稳定。

下一步我市将全力做好沿海防

护林、通道林带、村庄绿化等平原
绿化林带及主要经济林林业有害生
物的监测预报；加强对重要生态公
益林常发性林业有害生物的预测预
报，及时发布病虫情信息，做好防
治指导服务；组织开展对突发性林
业有害生物的发生、危害规律的调
查监测，为及时、准确、有效的防
治提供信息服务。

上半年全市林业病虫害发生率同比降三成

本报讯（记者王晓峰 通讯员
王岑） 昨天上午，市公安局召开命
案积案攻坚工作成效新闻发布会。
据通报，今年以来我市公安机关已
侦破 19 起命案积案，其中本地命
案积案 16 起，外地的 3 起，缉捕命
案逃犯 31 名，提前实现公安部督
办、省公安厅督办命案积案“清
零”目标。

命案积案由于年代久远，受案
发时技术条件限制以及历史久远等
因素影响，破案难度极大，是公安
刑侦工作中公认的硬骨头。今年以
来，我市公安机关根据公安部、省

公 安 厅 “ 云 剑 2020” 行 动 部 署 ，
再次开启命案积案攻坚工作，将最
优质的资源、警力、手段向攻坚行
动小组集聚。

通过对所有命案积案逐个过筛
把脉、逐个研究原始案卷和物证、
逐个邀请以往办案民警回忆分析，
努力打开突破口。尤其是一系列新
技术、新手段的深入运用，使得以
前的“不可能”在如今变成了“可
能 ”， 19 起 命 案 积 案 因 而 得 到 侦
破。据悉，在今年破获的命案积案
和缉捕的命案逃犯中，新技术、新
手段的贡献率在 80%以上。

新闻发布会还通报了多起成功
侦破的命案积案，其中公安部督办
的鄞州三溪浦水库故意杀人案、省
公安厅督办的海曙南郊路故意杀人
案最受关注。

今年以来我市已侦破
19起命案积案

记者 张燕 通讯员 董美巧

高温来袭，有些乘客心情可能
不那么“清凉”，这时候有些公交
司机也可能“情绪高温”，存在驾驶
隐患。对此，市公交集团镇海公司
为公交司机提供“情绪降温”服务，
让他们远离“路怒”，平安驾驶。

在公交场站，一名司机独自坐
在角落里打哈欠，与他平时的活
跃 形 成 了 鲜 明 的 对 比 。“ 天 气 一
热，我们就特别关注司机的情绪，
要给他们及时‘降温’。”市公交集
团镇海公司情绪管理员李卫东介
绍。经询问，原来这名司机前天晚
上家里的小孩一直吵闹，导致他
睡眠不足、情绪低落。“我们马上
通知营运科调配其他驾驶员代替发

车，让这名司机有足够的时间来调
整心态。”

暑运以来，市公交集团镇海公
司为司机提供“情绪降温”服务。
一方面安排兼职情绪管理员，关注
司机负面情绪，另一方面还让他们
通过打沙袋、跑步等方式发泄，明
确情绪波动较大的驾驶员坚决禁止
出车，从源头杜绝路怒症的出现。

“要让高温下的一线驾驶员以
健康的身体和愉悦的心情投入工
作，为员工创造高温天气下‘凉
爽’的工作状态，服务好每一名乘
客 。” 镇 海 公 交 工 会 主 席 高 琦 介
绍，司机情绪降温服务，将持续整
个暑运。此外，公司通过家访一线
司机等形式，引导司机“静心”工
作，保障安全运营。

镇海公交为司机
提供“情绪降温”服务

本报讯（记者杨绪忠 通讯员
钟鑫） 昨天下午，东部新城指挥部
发布消息，本月东部新城东片区新
建成两条绿道，全长 3.2 公里的绿
道，营造了新的滨水空间和绿色水
岸，将成市民休闲新去处。

本次新建成的绿道分别位于会

展路 （盛梅路-沙洲路） 南侧河道
绿地及大东江－陈郎桥江滨水空
间，其中会展路沿河绿道长 0.7 公
里，宽 2 米；大东江－陈郎桥江沿
河绿道 2.5 公里，宽 3.5 米。

目前，工程进入验收阶段，预计
9 月完成综合验收并向市民开放。

东部新城新建成两条绿道


